

《知》意欲的に学び、課題に粘り強く取り組む児童  
《徳》社会のルール・学校のきまりを守り、  
礼儀正しく思いやりのある児童  
《体》心身ともに健康で、命を大切にす児童

# せんだん

珠洲市立上戸小学校  
学校だより 第711号  
令和6年6月25日

## 朝、玄関に立つ

校長 山岸 修

朝、学校の玄関に立って「おはようございます。」と児童や職員に挨拶するようにしています。校長になる前は、このようなことはしませんでした。やるべきことが山積していて、そんな余裕はないと思っていたからでした。そんなことをするかわりに、段取りや準備をしっかりした方が、よっぽどいいと思っていました。

校長になった時、自分の尊敬するかつての校長先生たちは、皆、朝、玄関に立っていたことを思い出し、自分もやってみることにしました。やってみてどうだったか。結論は「やるべきだ。とても意義がある。」です。急用や出張が入って、できないという日もありますが、なるべく立つようにしています。

一番良かったのは、子ども達と顔を合わせることができるということです。互いに「おはようございます。」と言ひ合うだけですが、授業を受けもっていないので、もしも、朝を逃すと、その日1度も顔を合わさないということにもなります。朝、玄関に立っていれば、最低1回は顔を合わせることができます。

日が照り付けてとても暑い日もあれば、大雨の日、大雪の日、強風が吹きつける日もあります。そんな悪天候にもめげず、元気に登校する子ども達を見て、「よくがんばって登校したな。ありがたい。」と思います。毎朝、子ども達から元気をもらっています。

子ども達よりも先に「おはようございます。」と挨拶するようにしているのですが、中には、ずっと遠くから、とても大きい声で「おはようございます。」と必ずこちらより先に挨拶してくる子もいます。

次に良かったのは、ちょっとした緊急事態に対処できるという点です。登校の途中で、ころんで、すりむいて血が出ているということもありました。雨の日、強風で傘が裏返って、ひどく濡れて登校した子もいました。急いで、保健室に行ってタオルを持ってきて、ふきました。保護者が児童の忘れ物を持ってくることもあります。玄関で受け取って引き受けます。

微笑ましいエピソードに出会うときもあります。「途中で手袋を落としてしまいました。」と、困った顔をする子がいました。どうしようか、ちょっと見に行こうかなと思っていたら、「手袋が落ちていました。」と後から来た子が拾って届けてくれたということもありました。「四葉のクローバーを見つけました。」とか「珍しい生き物(虫など)を捕まえました。」というのたまにあります。また、まるでドラマみたいな場面に遭遇したこともありました。

理由は、まだありますが、書ききれません。今年度も朝は玄関に立つようにしています。



児童が登校する様子：6月13日

## 安否確認の報告 ありがとうございます！

6月3日(月)の朝6時31分。奥能登に強い地震が起こりました。私は、ちょうど自宅のパソコンの前に座っていました。激しい揺れの中、スマホが鳴り、外の防災無線スピーカーが「大地震です。」と言っています。調べると、珠洲市は震度5強でした。

急いで、保護者にメールを出しました。(6時37分)

グーグルフォームを通じて、保護者から次々に回答が入ってきました。先生方には、途中までの集計結果を知らせて、まだ報告がない児童の保護者に連絡をとって安否確認をするように指示しました。(6時50分)

最終的にすべての家庭からフォームを通じて連絡があり、児童全員の安否確認が完了しました。(7時4分)。教育委員会に報告をしました。(7時6分)地震発生から約30分で児童全員の安否確認を完了することができました。保護者の皆様、迅速な対応をしていただき誠にありがとうございました。

### 上戸小 安否確認

1. お子さんの名前を入力して下さい。
2. 無事かどうか入力し
3. 「送信」してください。

Google にログインすると作業内容を保存  
できます。詳細

お子さんのお名前

回答を入力

無事ですか？

無事です。

その他

## 生き物観察会 6月4日

3・4年生が上戸町の清水方面へ第1回目の生き物観察会に出かけました。3年生は田んぼで、4年生は川で生き物を探しました。3年生は初めてでしたが田んぼに足を踏み入れて、意欲的にたもで生き物を採りました。4年生は川の中に入り、石の際をたもでゆすったりしながら生き物を採っていました。採取した生き物は、種類ごとに分類し個体数を記録しました。今年は、例年の結果と比べて変化が見られたようです。9月には2回目の観察会を行います。そして得た結果をもとに考察し、上戸町の自然環境について考えていきます。



## 体育交歓会 6月5日



珠洲市内の4～6年生が市営グラウンドに集まって体育交歓会が行われました。100m走と走り幅跳び、ソフトボール投げ、綱引きの4種目が行われました。自己のベスト記録に向けて一生懸命に取り組むとともに、他校の児童との交流も深めました。

## SDGs合同学習会 6月11日

ラポートすずでSDGs合同学習会が行われました。午前が3・4年生で、午後が5・6年生でした。今回はトヨタ自動車のSDGsの取り組みを紹介していただき、学習しました。トヨタ自動車はSDGsの17の目標のすべてに取り組んでいますが、その中でも今回は「カーボンニュートラルの取り組み」と「モバイルトイレの取り組み」について紹介していただきました。暑い日でしたが集中してお話を聞いていました。



## シルバーリハビリ体操 毎週金曜日 13時～



毎週金曜日の13時から「シルバーリハビリ体操」を行っています。最近は定着してきた感じがします。

6月14日は社会福祉協議会の方も参加してくださいました。仮設住宅の方と合わせて、たくさん的人数で行うことができました。6年生のリーダーが進行役となって会を進めています。よくがんばっていました。

## 7月 行事予定

2日(火)	・復興に向けたワークショップ(10:30) 4～6年生
5日(金)	・『寄せ植えプロジェクト(カインズ)』 (10:40～11:50)全校 ・シルバーリハビリ体操(13:00、体育館) ・文科省派遣カウンセラー来校
8日(月)	・佃カウンセラー来校
9日(火)	・耳鼻咽喉検診 13:30～(1・2・4年生) ・SGGs合同学習会 (午前)3・4年生、(午後)5・6年生 ・プール(午前、飯田小)5・6年生
10日(水)	・PTA交通安全指導 ・委員会
11日(木)	・ピュアキッズスクール(5限目) 低学年の部、高学年の部
12日(金)	・シルバーリハビリ体操(13:00、体育館) ・文科省派遣カウンセラーによる 心の授業(3限目)5・6年生
13日(土)	海水浴場設置(6:00)
16日(火)	プール(午後、飯田小)1～4年生
18日(木)	臨海教室(午後)
19日(金)	1学期終業式 通知表渡し
22日(月)	夏休み 海水浴 開始
29日(月)	海水浴 最終日 海水浴場撤去作業(15:30)

## 保護者の方から

6月3日の朝、震度5強の地震が起きました。突然の大きな地震では、すぐに動くことができず、事前の訓練(シュミレーション)や備えの大切さを改めて感じました。

これから夏休み、そして海水浴も始まりますが、災害や事故等の対策をしながら元気に楽しく過ごせたらいいと思います。

3年 学年委員 川端 僚子

## 1年生

## 運動会

わたしがうんどうかいでいちばんがんばったことは、かけっこです。さいごはともだちをぬかそうとおもったけれど、おいつけませんでした。2ねんせいになったら、みんなをぬかしたいです。 (一宮 美月)

ぼくがいちばんがんばったのは、よさこいです。あかいはっぴをきて、とてもかっこよかったとおもいました。また、やりたいです。まだまだだんすをやりたいです。 (加藤 優宗)

ぼくは、つなひきをがんばりました。いっしょうけんめいひっぱりました。まけたときは、くやしかったです。また、つなひきをしたいです。 (中野 秀有司)

ぼくは、かけっこをがんばりました。1いになって、とてもうれしいです。あおチームも1いでした。2ねんせいになっても、1いになりたいです。 (吉森 晴)



## 2年生

うんどう会で一ばんがんばったのは、しょうがいぶつリレーです。わけは、青はんがリードしていて、これじゃまけると思って、できるだけはやくし、ピンポン玉をおとさないように本気をだしたからです。 (吾郷 友梨奈)

うんどう会でたのしかったのは、リレーです。なぜかという、れんしゅうよりうまくはしれたからです。たのしかったです。またリレーをしたいです。うんどう会もかててうれしかったです。またリレーをするときかちたいです。 (角 珠々葉)

うんどう会でがんばったことは、つなひきです。わけは、まけたけど、がんばれたからです。おとなでしたつなひきで、みらいくんが、「みんなでおうえんしよう。」と言って、おうえんしたらかてたからうれしかったです。 (三上 咲良)

うんどう会でたのしかったことは、リレーです。わけは、赤はんにかてたからです。はしるときに、「がんばれ。」と、おうえんしてくれました。リレーでバトンをわたすときに、バトンをおとさずわたせてよかったです。 (角野 晴隆)

うんどう会でがんばったことは、よさこいソーランのおどりです。なぜかと言うと、こしをひくくするのがむずかしかったからです。まつもと先生が「がんばってね。」と言ってくれたのがうれしかったです。 (柚 みつめ)



### 3・4年生

## 夏の楽しみ

わたしの夏の楽しみは、旅行です。夏休みに旅行に行くと、とても楽しいからです。家族といっしょに行くととても楽しいです。

(川端 純怜)

わたしの夏の楽しみは、バーベキューです。ジュージュー焼いている音と、肉やごはんをいっしょに食べていつもよりわらいあって食べると夏だなと感じます。(鷺 初叶)

ぼくの夏の楽しみは、家族みんなです。バーベキューです。お父さんが作るホットサンドを食べるのが楽しみです。星がかがやく下で「ジュージュー」と音を聞くと夏だなと感じます。(三上 寛太)

ぼくの夏の楽しみは、アイスを食べることです。夏は暑いからキンキンにひえたアイスを食べると暑さをなくします。アイスは夏にぴったりだと思います。(寺下 蓮輝)

ぼくの夏の楽しみは、虫をつかまえることです。なぜならカブトムシとクワガタが木にしがみついていたらつかまえたくなるからです。(中野 煌有司)

ぼくの夏の楽しみは、プールです。みんな水をかけあってうきうきするからです。大きなプールに入ると気持ちがよくて夏だなと感じます。(吉森 心)

わたしの夏の楽しみは、海です。理由は、夏に海を見るととってもキラキラしていて夏だなと感じるからです。早くキラキラした海に入りたいです。(吾郷 梨愛奈)

ぼくの夏の楽しみは、海水よくです。なぜなら海に入ると気持ちいいしすずしくてたくさん泳いだり遊んだりといろんなことができるからです。(紺谷 洗斗)

### 5・6年生

## SDGs 学習で学んだこと

私が驚いたことは、水素で車を動かせることと、水素が世界で注目されていることです。水素で車を動かすには酸素が必要だということも分かりました。

(加須屋 依里)

私が分かったことは燃料電池自動車についてです。燃料のH<sub>2</sub>は環境にやさしく、尽きることがありません。また、貯めることもできるそうです。トヨタはSDGsに積極的に取り組んでいることが分かりました。

(三上 逢海)

「トヨタの森」というものがあり、環境や生き物を守っていることが分かりました。私はその森についてももう少し詳しく知りたいなと思いました。(福田 彩蓮)

トイレカーの開発により、障害がある人でも、自由にトイレを使用できるのがすごいと思いました。トイレカーには、非常ボタンの位置やスロープ等、工夫がたくさんありました。(谷内口 優月)

トヨタは昔、はた織り機の会社でした。しかし、自分以外の誰かの役に立ちたいという思いから、今の自動車の会社が変わったそうです。このことを知り、とても驚きました。(家根 大翔)

トヨタの方の「車の名前分かる人？」という質問に、手を挙げて答えることができました。「MIRAI」という名前の車があって驚きました。「MIRAI」に実際に乗ることができてうれしかったです。(徳力 海来)